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买了一套二手房，在交税
时价格评估不准怎么办？记者

昨天从房产部门获悉，今年他
们将对二手存量房评估价格重
新梳理，酝酿“以房屋坐落的
门牌号码为条件，做出更接近
房屋实际价值的评估价格”。
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近日，张先生买了一套位

于玄武区樱铁村的二手房，
面积 89平米，买卖双方谈妥
房屋单价为 4500元 /平米，
在中介公司签好了合同，到
交易市场登记办理产权证过
户手续，契税征收部门却将
他的房子价格抬高到 4800

元/平米。
张先生说，这样征收契税

肯定不合理，“虽然只多了几
百块钱的契税，但是心里总
觉得相关部门评估房价时应
该更细化点”。
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对此，南京市房产局产权

市场处人士表示，目前契税
征收部门在对二手房收取契
税时，主要根据该地段近三个
月内成交的二手房“新鲜”案
例来予以评估，并没有细化到
房屋坐落、朝向是东西还是南
北、临街不临街等方面。在参

照案例进行评估时，可能会存
在一些不合理的地方，比如太
平南路30号，可能这里的二
手房有的是 1999年的房龄、
有的是2003年的房龄，在评
估时就存在不确定性。
“按照门牌号码作出实

际价值的评估将更为合理。”
他说，例如某小区同一单元
里面，306室的房子刚卖掉，
单价是 6000元 /平米，这时
如果 305室的房子要卖，评
估时找 306室的成交案例将

更加接近于 305室的真实房
价。至于具体的操作办法，房

产部门将和契税、地税部门予
以完善，“对二手存量房评估
价格重新梳理，以房屋坐落的
门牌号码为条件，做出更接近
房屋实际价值的评估价格”。
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江苏中广置业的王小军

则认为，如果这个小区以前没
有二手房的成交案例，现在是
第一单的二手房买卖，又该如
何界定呢？找评估公司去评
估，又牵涉到费用谁来掏的问
题。王小军建议说，这时应找
些有品牌的知名中介公司经

纪人作出一个“经验评估”，
根据房屋坐落、环境等，结合
周边小区房龄、结构等大致相
同的成交案例，以经验来确定
一个房产的价值。
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昨日下午，春节前的
最后一场拍卖会在 16家

企业“捧场”下草草结束。
挂牌的玄武区北安门街地
块、玄武区徐庄软件园北
侧地块、鼓楼区归云堂地

块、下关区黄家圩 41－1
号地块分别以 1.92亿元、
2.5亿元、2250万元和1.84

亿元成交。尽管现场比周四
下午的那场土地拍卖会热
闹了许多，但两个月前土地
市场的那种疯狂已经不存

在了，包括栖霞、亚东、长发
在内的许多地产大腕拿地
时也开始越来越谨慎。
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本次挂牌出让的是春

节前拍卖的最后一批地。
包括栖霞建设、长发集团、
城开集团在内的 16家企
业正式报名竞买挂牌的四
块地。

据悉，除了位于徐庄
软件园北侧的地块只有金

利南京建设开发公司报名
竞买外，其他三幅地块都
有 3家以上企业正式报名
参加竞买。
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本次土地拍卖会上，比
较抢眼的是亚东、长发、华

欧、城开四家大腕对位于玄
武区北安门街地块的争夺，

用地总面积为20055.3平方
米，规划为二类居住用地。

城开集团经过41轮竞
价最终拿下了该地块，此时
楼面地价已经达到8585元
/平方米。这也刷新了由鼓
楼区小粉桥地块所保持的

7330元/平方米的楼面地
价纪录。业内据此分析说，
这里的房价至少 1.2万元
/平方米以上，开发商才有
赚头。
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在三起举牌竞价拍卖

中，长发集团、亚东地产、
江苏华侨、爱涛置业等大
牌开发商在 10轮左右的
竞价后便纷纷退出。

其实，最近几次这些
大牌开发商拿地明显有了
顾忌。专家分析认为，2007

年里土地增值税清算和大
户型物业持有税等政策传
言让他们有了后顾之忧，轻
易不敢拿地。“我们不是没
钱拿地，而是现在地价太高
了，我们担心拿地后开发出
来的房子因为价格太高卖

不出去。”某大牌开发商负
责人此前多次向记者如此
表示。 _`aD bc
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对南京市民来说，卡拉
OK版权使用费一直是只听

雷声不见雨点。昨天，来自中
国音像协会江苏省联络站的
消息称，目前，该联络站正在
联系南京娱乐行业协会和各
大 KTV，商议卡拉 OK版权
使用费的收费标准。具体执
行办法能否在春节前出台，
现在还没定论。

昨天，中国音像协会江
苏省联络站负责人许大寅告
诉记者，江苏联络站在去年
12月 23日正式成立，负责
向全省卡拉 OK商家们收取
版权使用费。此前，国家已经

确定卡拉OK经营行业版权
使用费基本标准为 12元 /
包房 /天（含音乐和音乐电
视两类作品的使用费），预

计南京地区的收费标准将低

于12元，但也不可能无限降
低。原则上，10元应该是南
京地区收费标准的底线，收

费计算时间为今年 1月 1
日～12月31日。

最近，他们经过“扫街”

式调研，目前南京地区正常
营业KTV共约170家，包括
夜店和量贩店，包间约 5000
个左右。在收费标准未出台
之前，南京各KTV经营者将
陆续收到由中国音协发出的
《致卡拉 OK经营者的一封

信》，详细说明收费事宜。
对中国音像协会江苏省

联络站上述说法，南京市新
闻出版局版权管理处有关负
责人表示，何时收费，收费标
准多少，谁来收费，收费后应
提供什么服务，这些都需要

确认。目前，他们尚未接到上

级主管部门的相关通知，也
没听过最低 10元收取卡拉
OK版权使用费这一说。南

京的版权费征收的具体时间
表待定。

南京市文化娱乐业协会
常务副会长杨凤麟昨天告诉
记者，春节过后，南京市版权
局、版权协会和中国音像协

会江苏联络站三家要进行更
为细致深入的商讨，这并不
是哪一家能独自决定的。即
便是10元的版权费，对南京
地区的KTV而言，肯定也是
承担不了的。而商家如果把
版权费全部转嫁到消费者头

上，这也是不现实的。
昨天，不少KTV都表示

这样收费太高了，让他们难
以接受。
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À©Á ÂÃ）昨
天，南京市卫生监督所对时

代超市、易初莲花、药之都等
南京大超市和药店进行了突
击检查，细心的检查人员发
现一些食品的说明书“吹”
得太厉害了，葡萄干也称能
防癌。监督人员告诉记者，这
些统统违规。

昨天，记者随检查人员
走进位于中央路的时代超
市，检查人员随便挑了一袋
产自上海的小葡萄干，就发
现了问题。葡萄干的说明书
上面写着“含有一种特殊的
抗癌物质，能够调节人体的

血液循环，提高人体的免疫
功能”。检查人员陆续发现，
同样来自上海这个厂家的竹
荪、腰果也如法炮制，不是说

能提高人体抗病能力，就是
能补血。据时代超市工作人

员介绍，这种小食品全是厂
家供货，超市负责提供场地，
有厂家直派的现场促销员进
行销售。监督人员告诉记者，
按照我国有关法规，只有药
品才能宣传有某某功效，普
通食品或者保健食品都不能

擅自添加任何有治疗功效的
语言，因此，这些小食品的说
明书不仅违规，而且也欺骗
消费者。检查人员将对其立
案处罚。

昨天的检查中，还发现
目前的茶叶市场有一个共同

的问题，那就是无论是什么
茶，都敢说有某种特殊的功
效，比如抗癌等等。所以也属
违规行为。
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ÈÉ ©Á ÊËÌ 电梯、锅
炉、游乐设施……这些特种

设备一旦出现问题，后果将
不堪设想。昨日，省市质监部
门对南京市的特种设备进行
节前安全抽检，未发现大的
安全隐患。

昨日上午8点半，红山
森林动物园儿童游乐场碰碰
车场内，省特种设备安全监
督检验研究院的两名检测人
员打开工具箱，拿出检测仪
器，先对车场的地面钢板厚
度进行检测。国家规定，碰碰

车场地面钢板厚度要达到 4
毫米。据介绍，如果厚度不达
标，碰碰车运行时就会跳动，
车与“天花板”接触的地方
会产生大量火花，可能会烫
伤游客。几分种后，检测结果
出来，“4.18毫米，合格！”

随后又检测了碰碰车的电

机、安全带等，以及自旋滑
车、大观览车等设施，都未发

现存在安全隐患。
上午9点半，质监人员

来到新百商店，对自动扶梯

进行了检测。一位检测人员
告诉记者，扶梯需要检测的
项目很多，光开关就有20多
个，质监部门对此一直都定
期进行强制性检查。昨天的
检测显示，各个项目都合格。
在建邺区一处豆制品加工中

心检查时，检查人员“终于”
找到了一处安全隐患。

省质监局局长夏鸣告

诉记者，经调查，南京公众
对特种设备监管工作的满
意度和安全度分别达到
98.7％和 98.3％，特种设
备事故率和死亡率连续三
年保持在万台设备 0.2，远
低于全国同期0.9的平均水

平。
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ÏÐÑ ÈÒÌ昨天记者从江

苏省 12315申诉举报中心获
悉，从今年1月份查处的制售
假冒伪劣商品案件情况看，查
到的假酒最多。

1月份，省工商部门查处

假冒伪劣商品案件 28件，查
处假冒伪劣物资总价值 2.42
万元，其中主要商品就是酒。此
外烟、酒、饮料、食品的消费申
诉也不少，1月份有138件，占
整个商品消费申诉的8.2%。

家用电子电器类仍是申

诉热点，1月份共 775件，占
商品类申诉的 46%。问题相
对集中表现在家用电器和通
讯器材的质量上，消费者经常
反映手机质量有问题，屏幕无
法显示，且出现质量问题的手
机均是购买不久就产生该现

象的，但许多销售商或维修商
均以“此问题纯属人为问题，
不予保修” 的理由拒绝履行
“三包”，而维修商出具检测
单是很容易的，但消费者要自
行检测则需要花费很长的时
间，给消费者维权带来了一定

的难度。
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在全国 31万名导游员当中，

南京一个市就有 1.2万名，占
了1/30还不止。“整体上看，
这支队伍是好的，‘全国优秀
导游’去年就评上了5名。”
面对取得的成绩和荣誉，市旅
游局局长许宏如是说，相对于

迅速发展的旅游业来说，南京
导游员的人文素质仍有待提
高。昨天下午，笔者从市旅游

局召开的全市形象导游年度
培训和总结会上获悉，围绕今
年诚信旅游的建设，南京将开
设导游网上培训课程，强化市
场监督检查，推进“导游员人
文素质提升”。

另外，南京市旅游局今年
还将推行《导游员带团记录》
和《派遣书》制度，重点检查
导游服务规范，现场征集游客
意见，以此来规范市场上导游
行为。据悉，今年旅游主管部
门将督促旅行社和有关职能
部门一起与导游人员签订合

法的劳动合同，办理必要的社
会保险和人身意外伤害保险，
维护导游员合法权益。同时，
从加强导游风险基金的建设；
探索导游从业评价体系；建立
导游晋升机制等多个方面保
障导游员。
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Á ÔÕÖÌ昨天，省交通厅表

示将继续坚持实施“十项便民
措施和十项为民实事”。其中
有一件实事就是我省今年将
新建、改扩建10个客运站，而
南京占了两席———新建中胜
和南京南站两大客运站。

据了解，中胜客运站选址

在纬九路地铁中胜站上面，站
房建筑面积达5万平方米。建
成后地铁站的一个出入口位

于客运站站房内，中胜客运站
将与地铁实现“无缝对接”，犹
如现在的南京火车站一样。
根据规划，中胜站一直以来都
是汉中门站的“替代站”，汉中
门站最终将搬迁至中胜站。不
过记者了解到，目前规划已经

调整，汉中门车站短期内并不
会搬迁，甚至在中胜站建成后，
两站还会有一个共存期。

公路客运南站和铁路南
站位于同一地块，建成后将成
为全市最大的公路客运站。目

前，交通、规划部门已向铁道
部提出申请，希望将公路客运
南站和铁路南站在规划建设
时“合二为一”，既能使两个
客运站建筑风格统一，又实现
公路、铁路的“零距离换乘”。
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